
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 22 de julho de 2023, das 9h30 às 12h10.

Local: Casa do Escoteiro.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Ana Letícia Bueno Perin Campos, Diretora Administrativa
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Robson Alexandre de Moraes, Diretor Adj. de Relações Institucionais
Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Leonardo Pereira da Silva, Diretor Adj. de Eventos
Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão
Marcio Aparecido Morato Nunes, Diretor Adj. de Crescimento e Expansão
Luiz Fernando Paiva Vella Júnior, Diretor Jovem

Assessoria: Daniella Avino, Gerente Regional

Oração: Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de Mundo Melhor

1. Calendário 2023 / 2024
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, iniciou a Reunião falando sobre o
Calendário Regional – avaliando o de 2023 e propondo uma organização para a construção de 2024.
Comentou que eventos online também demandam organização prévia e que os eventos que foram
cancelados neste primeiro semestre, foram por falta de quórum de participantes; e colocou o ER à
disposição da Diretoria Jovem para ajudar na organização dos eventos dos Jovens Líderes. Os
eventos do começo do ano (Indabas, CatAr, Gestão na Estrada e Encontro Regional de Formadores
em Santos, CCR) tiveram boa participação; o Encontrão deu muito certo e o Encontro de Gestores de
UEL e o Desfile de 9 de julho também tiveram boas participações. Os cursos intermediários e
avançados foram cancelados por falta de quórum, mas no ano que vem serão propostos em duas
oportunidades de novo. Temos que lembrar que ano que vem tem o Jamboree Nacional e precisamos
tomar cuidado para não inflar o calendário. Para o Calendário 2024 será disponibilizado um drive para
todas as Diretorias colocarem as suas solicitações – com isso, o calendário será organizado e
publicado em até 30 de setembro.
Os Jovens Líderes fizeram uma solicitação na Assembleia Regional – que não houvesse evento oficial
durante o Fórum dos Jovens Líderes para que possam participar. Será feita uma consulta para que
proponham uma sugestão de datas e horários.

2. Solicitação dos Velhos Lobos
Encaminhamento: Rodrigo Ramos trouxe uma solicitação do Conselho dos Velhos Lobos – a criação
do Canto do Saber no Centro Escoteiro Jaraguá, que tem a finalidade de homenagear membros do
Movimento Escoteiro já falecidos que tenham contribuído para o desenvolvimento e o fortalecimento do
Escotismo no âmbito do Estado de São Paulo. A solicitação foi aprovada por unanimidade só havendo



uma ressalva no que se refere aos critérios – que serão definidos pelo Conselho e aprovados pela
Diretoria Regional. Daniella Avino fará uma solicitação à Comunicação para criar a placa.

3. Jamboree Nacional
Encaminhamento: Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente, participou da reunião nacional de
apresentação das funções e dos responsáveis nacionais. Nas próximas reuniões serão detalhadas. Ela
questionou a montagem do supermercado e informou que a Nacional está buscando alternativas para
ajudar na alimentação. Para o Coordenação da Delegação Regional será feita uma chamada aberta
(com apresentação do perfil necessário) e, como contrapartida, será paga a inscrição e o transporte do
Coordenador e do seu adjunto.

4. Mundo Melhor
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, informou que em outubro vai
acontecer o Seminário Nacional de Diversidade e Inclusão e que ela gostaria de participar. Ela vai
participar também do Seminário Regional de Saúde Mental, Diversidade e Inclusão que acontecerá em
19 de agosto em Brasília.

5. Métodos Educativos
Encaminhamento: Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos, lembrou que em 27 de agosto
vai acontecer o Encontro IM3 e IM4 no Centro Escoteiro Jaraguá. Pediu ajuda na divulgação dos
Acampamentos Regionais – Desafio Sênior e ARTE. Sobre os cursos intermediários, falou que as
programações estão sendo elaboradas pelos Diretores e, sobre o Congresso Escoteiro, disse que a
Luciana Timoszczuk, Diretora de Métodos, vai mandar mensagem aos Diretores para alinhamento das
atividades. Disse ainda que participou do CatAr de adultos e salientou ser importante estar próximo
dos cursos regionais – a PNAME foi lançada em 2019, mas alguns formadores ainda não têm total
conhecimento.

6. Comunicação
Encaminhamento: Yara Lopes, Diretora de Comunicação, lembrou que na próxima quarta-feira, 26 de
julho, vai acontecer a live da Diretoria de Relações Institucionais. E pediu, de novo, respeito aos prazos
da comunicação para não prejudicar o cronograma.

7. Relações Institucionais
Encaminhamento: Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais, falou que terá
ajuda de mais um voluntário na pasta – Pedro Trancho vai ajudar na área do setor público. Informou
que o formulário sobre parcerias Distritais será divulgado em 25 de julho. Na live da pasta, disse que a
proposta é contar o que é são as Relações Institucionais e depois falar sobre o que foi feito e o que
ainda será feito na área. E finalizou falando da Oficina de Captação de Recursos que vai acontecer na
Casa do Escoteiro no sábado, 29 de julho – essa vai ser o piloto e, quando lançar ao público, o curso
já estará mais refinado.



8. Escritório Regional
Encaminhamento: Daniella Avino, Gerente, informou que Maria Izabel de Oliveira Tongu, pedagoga e
escotista, tem 1500 livros para doação – o livro “Francisco, irmão de Assis” que foi escrito por ela.
Vamos buscar a doação e entregar aos associados nas atividades regionais e mandar alguns
exemplares para cada grupo. Informou as próximas férias dos funcionários e, por fim, contou que o
carro da Região precisa de manutenção e ficou definido que será levado a uma concessionária para
revisão geral.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente Regional
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


